

CHAPITRE XVI

SOMMAIRE : Malaga. — La diligence de Malaga à Grenade. — L'Alhambra. — La cathédrale de Grenade. — San-Cristobal. — Jaën. — Le pays de Don Quichotte. — Valence et ses orangers. — Les *torillos*. — La Miguelete. — Le Grao. — Tarragone. — Barcelone. — La cathédrale. — La Rambla. — Le port. — Le mont Joui. — Gerone.

Chef-lieu d'une province civile, d'un commandement maritime, et siège d'un évêché, Malaga est une ville importante. Son noyau forme à peu près une figure elliptique et renferme environ 7,000 maisons commodes et assez bien bâties, où loge une population généralement aisée, active et commerçante, dont le chiffre s'élève à 80,000 habitants. Les rues sont, pour la plupart, tortueuses et étroites, selon le système des Arabes; quelques-unes néanmoins répondent, par leur largeur et par leur alignement, au goût et au progrès modernes. La propreté des rues et des maisons est moins grande, ici, qu'à Séville et à Cadix. D'ailleurs, le balai est une chose si rare en Espagne, qu'il n'est pas surprenant de ne le point rencontrer à Malaga! Il y a pourtant certains quartiers de la ville qui en auraient grand besoin! Mais on est amplement dédommagé de cette saleté nationale par la beauté du climat, et le délicieux parfum des orangers en fleurs parvient aisément à vous faire oublier les âcres odeurs du poisson salé et de l'huile chaude. Comme cette ville est bien assise là, au fond de sa baie semi-circulaire, la tête appuyée sur les rochers du Gibrat-